

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

	PTAS.	CTS.
España	1	25
Extranjero (Unión Postal).	2	50
Ultramar	1	50

Número suelto . . . 5 cts.
la. atrasado . . . 10 "

Blanco y Negro

Se hallan de venta en esta imprenta todos los números de dicha revista, excepto los siguientes que están agotados: 2, 75, 131, 132, 134, 151, 166, 192, 194, 195, 196, 197, 205, 206, 229, 236, 245, 246, 247, 249 y 329.

El partido

realista francés

El partido realista francés ha celebrado una especie de Congreso, en el que por el duque de Orleans han sido dadas las necesarias instrucciones para la próxima lucha electoral, debiéndose tener presente que si hasta ahora, en la política nacional de Francia, el partido monárquico ha sido un elemento importantísimo, indicios hay suficientes, en los momentos actuales, para hacer creer que su importancia crecerá todavía. A este propósito creemos muy del caso decir algo sobre este partido político.

Todo el mundo recordará que en estos últimos años, el gran partido monárquico francés se dividió en dos corrientes bien diversas, que hicieron nacer dos políticas totalmente opuestas. Una de estas políticas fué la personificada por los realistas de Burdeos quienes en busca del triunfo de sus ideales, no vacilaron un momento en contraer alianzas, para fines electorales, con los más avanzados radicales y aun con los socialistas. Esta era la oposición intransigente, irreconciliable revolucionaria, á la que parecían buenos todos los medios y que tenía por divisa aquella fórmula tan brillante y seductora como falsa: «Del exceso de mal saldrá el bien.» Esta política que atrajo á sí valiosos elementos monárquicos, tuvo su más esplendoroso desarrollo en la época memorable del *boulangisme*... Bien sabido es cómo todo esto acabó.

La otra política fué la que podía llamarse de los sesudos, de los reservados, de los hombres de conciencia clara y recta que no admitiendo por buenos todos los medios en la vida privada, no los admitían tampoco en la vida pública. Los afiliados á esa mesurada y honrada política no creyeron que fuese conveniente disimular sus ideas y sus fines para asegurar su triunfo, y por esto proclamaron muy alto y muy claro su fé política y sus aspiraciones. Hicieron es verdad, poco ruido y tuvieron muy escaso éxito; pero el gran fracaso del *boulangisme* dióles, en principio, la razón. Aunque no les indicó tampoco aquel estruendoso hecho el camino mejor que podían ó debían seguir.

De entonces acá el estado de cosas ha cambiado muchísimo. Basta recordar que durante este tiempo el Soberano Pontífice no ha desperdiciado ocasión para deshacer, en Francia, el nudo que mantenía unidas la cuestión religiosa con la cuestión de la forma de Gobierno, y haciendo nacer esas indicaciones, casi mandatos, que de Roma venían, un poderoso movimiento de *ralliement*, movimiento que hoy es notabilísimo, habiendo casi alcanzado todo su posible desarrollo. Por otra parte: en el partido republicano se ha hecho también una especie de revolución. Rota la concentración republicana, que impedía resistir como era debido á los asaltos del «ejército de la revolución», y habiendo logrado entrar en la escena política el partido socialista, se ha visto que era indispensable la creación de un gran partido republicano que escribiese en su bandera el lema de «defensa social», y este partido ha nacido ya... es el que sostiene en el poder al Gabinete Méline.

El partido realista ha comprendido que en todo ello puede haber elementos aprovechables, y á esta idea obedece indudablemente el Congreso de Blois. Sólo falta ahora llamar la atención de nuestros lectores hacia algunas de las instrucciones que á los principales jefes del partido ha dado allí el príncipe de Orleans. Esas instrucciones marcan una evolución importantísima y constituyen una solemne y decisiva adhesión del príncipe-presidente á la actitud de los *ralliés* ó

resellados. Sin rodeos de ninguna clase, el príncipe de Orleans ha recomendado á sus amigos que renuncien definitivamente á las promiscuidades comprometedoras, á las alianzas, con elementos muy alejados de la monarquía. De manera que en las próximas elecciones, los candidatos monárquicos lucharán proclamando bien alto su programa y sus aspiraciones.... pero allí solamente donde cuenten con probabilidades de éxito, y donde no, según las intrucciones del príncipe, deben sostener á los candidatos de la *defensa social*, á los hombres de orden que prometan ir al Parlamento para hacer política de paz y de justicia.

Como se ve, la evolución hecha ahora por el partido realista, se aviene perfectamente con los consejos y las instrucciones que Su Santidad ha dado, durante esos últimos tiempos, á los católicos franceses; no se olvide esta circunstancia.

FERIA-CONCURSO AGRICOLA en Barcelona

Durante los meses de Mayo y Junio próximos se celebrará en la ciudad condal una Feria-Concurso Agrícola, que á juzgar por los preparativos que se están haciendo, será la más completa de las que se han verificado en España. En él se verán reunidos los hijos del terruño y se ligarán por mutuality de intereses y afectos, sirviéndoles además de estímulo para mejorar las razas de reses y aves.

Este concurso tendrá resonancia en toda la Península y el extranjero por los extensos ramos que abarca.

En él habrá *Exhibiciones permanentes* para las cuales han sido destinados los expansivos terrenos que rodean al que fué Palacio de la Industria en la pasada Exposición Universal y la bellísima y pintoresca Sección Marítima del Parque. Estas serán las de semillas granos, harinas, vinos, aceites, cervezas, maquinaria, jardinería ornamental, industrias rurales (vaquerías, leches, quesos, mantecas, etc.); las de plantas medicinales, forrajeras y textiles; conservas de carnes, pescados, frutas y legumbres; productos forestales (maderas, resinas, etc.); libros que traten de agronomía y sus especialidades y de cuanto la *Feria-Concurso* abarca; planos de construcciones rurales, canales de riego, vías de comunicación; memorias, monografías, etc., etc.

Exhibiciones periódicas que tendrán efecto en campos extensos y locales amplios y saneados aptos para albergar toda clase de reses, de gran provecho para los productores que intervengan en ellas. Se admitirán para su venta directa ganados y aves de todas clases y en cualquier cantidad.

Los *Concursos especiales*, servirán para conocer, apreciar y estimular, los ejemplares tipos de la ganadería y avicultura dedicados á la reproducción; por gradación de especies, géneros, razas y clases; realizándose una sucesión de exposiciones parciales, que permitan formar exacto concepto de la situación actual de lo que en este ramo tiene España y de las mejoras aplicables conducentes á su desarrollo y perfección.

Trabajos de experimentación en los que podrán demostrar los obreros del campo sus respectivas especialidades.

En estas figurarán los trabajos de experimentación, en los terrenos asignados para campos de cultivo; el funcionamiento de las máquinas y artefactos utilizables en cada una de las operaciones del laboreo de las tierras. Habrá concursos de ingertadores y podadores. Prácticas de viticultura y vinificación; de olivicultura y refinación de aceites. Prácticas de envases para el consumo directo y la exportación.

Además del *Concurso Hípico* (primero que se celebrará en España) y de los ya indicados, llamarán la atención por su novedad y utilidad los de Avicultura, Apicultura, Sericicultura, Horticultura y Floricultura; el Concurso Canino; los de productos de la Ganadería (pieles, cueros y lanas).

Y *Conferencias útiles* que reportarán enseñanzas oportunas y convenientes á los hacendados y labradores.

Las compañías ferroviarias han concedido á los efectos destinados á la feria-Concurso una rebaja de un 50 0/0 en sus tarifas generales. Varias casas navieras entre las que figura *La Islaña Marítima* ha concedido también una rebaja de un 50 por 100 en sus tarifas y en el pasaje de los encargados de conducir los ganados.

Serán rechazadas las reses ó aves que después de un reconocimiento facultativo, resultaren tener alguna dolencia.

Se ha abierto un concurso para la confección de las medallas y diplomas cuyos proyectos deberán ser presentados antes del día 12 de Marzo.

En varias provincias se han fundado comisiones encargadas de promo-



Segundo aniversario de la desgraciada muerte del

Señor don Manuel Villalonga y Boneo

Primer Teniente de Caballería del Regimiento de Lanceros de Borbón
ocurrida en Figueras el día 8 Marzo de 1898

Q. E. P. D.

Sus padres, hermanos, hermanos políticos, tíos, primos y sobrinos, suplican á todos sus amigos se sirvan tenerle presente en sus oraciones, y asistir al turno de misas que se celebrará el día 8 de los corrientes en la capilla de la Purísima Concepción de San Francisco de Asís desde las 10 á las 12 de la mañana en lo que recibirán favor.

ver y fomentar la concurrencia de productores á este certamen entre las que figuran Ciudad Real, Cuenca, Girona, Huesca, Zaragoza y otras. Varios ayuntamientos entre los que figuran el de Mahón también han nombrado comisiones de propaganda.

Durante los meses que se celebrará la feria concurso tendrán efecto además de la cuarta Exposición de Bellas Artes, grandes fiestas, tiro de pichón, carreras de caballos, corridas de toros, verbenas en el Parque, verbenas Marítimas, batalla de flores, y un grandioso festival para la repartición de premios y clausura de la *Feria-Concurso*.

NOTICIAS

Del extranjero

En la última sesión de la Cámara de los Comunes de Inglaterra, mister Ashmead Bartlett hizo notar el avance de los rusos por el Noroeste de Asia y propuso la orden del día siguiente:

«La Cámara declara que el mantenimiento de la independencia del territorio chino es de importancia capital para el comercio y la influencia británicos.»

Sir William Harcourt aprobó las declaraciones de lord Salisbury, demostrando que los intereses de Inglaterra no podían ser garantidos de mejor modo que obrando de común acuerdo con Rusia, Alemania y Francia.

Mr. Curzon manifestó que la independencia china es la base de la política inglesa, aunque circunstancias fortuitas podían obligar á la Gran Bretaña á modificar dicha política.

El empréstito contratado por China, no perjudica en modo alguno á Inglaterra, probando por el contrario la habilidad de la diplomacia inglesa y la amistad de China hacia la misma.

Hizo constar Mr. Curzon que en todas las recientes trasacciones el gobierno inglés había salvado los derechos de esta nación, resultantes del

Conservaba siempre en la mano el pañuelito de batista, y tendiendo á la montañesa las piezas de oro que había ganado, dijo:

—¿En cuanto me vendereis este pañuelo?

—Ya veis, señor, que no he querido deshacerme de él hasta ahora, por miedo de perder esta única prueba de la identidad de la niña... ¡Aunque tuviese necesidad de dinero no lo entregaría más que en interés de la chiquilla!

—Y yo no deseo poseer este pañuelo más que para tratar de descubrir tal vez, con ayuda de este indicio, los padres de esa desventurada niña, que me inspira la piedad más sincera.

Podeis, pues, tener tranquila vuestra conciencia en esto... Tomad otros veinte francos, que es veinte veces más de lo que obtendriais si trataseis de vender, á quien quiera que fuese, este pañuelo roto. ¡Os aconsejo que acepteis el trato que os propongo!

Esta vez la vieja tampoco supo resistir á la vista del brillante metal que se le ponía de delante los ojos, y después de una corta vacilación cedió el tan codiciado pañuelito al vizconde, que lo ocultó en el pecho.

Pero apenas quedó terminado el arreglo, la vieja, acometida de un terror súbito, exclamó:

—¡Señor!... ¿no habreis venido á quitármela? ¿No es con ese objeto por lo que me haceis tantas preguntas?

—No tal,—respondió Gastón alzándose de hombros;—debo repetiros que ayer he visto por primera vez á esa niña y que no la conocía antes de ahora.

Tranquila de nuevo por las palabras de Gastón, la montañesa no resistió más que en una última pregunta que él la dirigió.

Trátase de saber el nombre y la dirección del banquero encargado de pagar la pensión de la niña.

A esta pregunta, fijó sobre ella una mirada socarrona y maliciosa, y respondió por fin que no recordaba el nombre, que creía que hacía largo tiempo que había abandonado á Lucerna, mil subterfugios de este género que probaban, que sospechando evidentemente quería el vizconde quitarla su ganancia, había resuelto no decir la verdad.

que una caridad, consentí en lo que deseaban. El extranjero, que hasta entonces no había pronunciado una sola palabra, descubrió una niña como de nueve años, que llevaba oculta baja la capa y que dormía tranquilamente.

Después de habérmela entregado, se alejó acompañado de mi sobrino. Esta es, señor, la verdad de lo que pasó en aquella época.

La vieja montañesa creyendo entonces haber ganado sus cuarenta francos, iba á apoderarse de ellos sin esperar el permiso del joven vizconde; pero éste, deteniendo su codiciosa mano, le dijo:

—¡Un instante!... ¿No tenéis idea alguna ni del nombre de esa niña, ni de la posición social de sus padres?

—¡No, señor!

—¿Pues cómo han hecho llegar á vuestro poder el dinero que debíais recibir para su manutención y sostenimiento?

—El Rojo bajaba todos los años á Lucerna, en la misma época que correspondía á la llegada de la niña, á buscar el dinero, que según parece se hallaba depositado en casa de un banquero.

—¿Y era considerable esa suma?

—¡Oh, no señor! Es decir, el primer año sí... porque entonces fueron quinientos francos; pero desde el segundo año no he recibido más que doscientos en cada uno, y hace más de un año que nada se me paga, y sin embargo, ¡esa holgazana crece y come como un sabañón!—exclamó la vieja rechinando los dientes y mostrando el puño hacia el lado en que debía hallarse la chiquilla.

Gastón interrumpió aquel acceso de rabia, preguntándole:

—Estais segura de la probidad de vuestro sobrino?

—¡Oh! ¡que no! ¡muy lejos de eso...! ¿Pero qué hacerle? Un día traté de seguirle ocultamente cuando se dirigía á casa del banquero de Lucerna... Averiguando de este modo dónde vivía, fui al año siguiente, en la época del pago, á donde ellos llaman, yo creo, la caja. Sin embargo, á pesar de que les dije que era yo quien cuidaba á la niña, que era yo sola quien debía recibir el dinero desti-

tratado de Tien-Tsin. Aceptó, por último, la orden del día de Mr. Bartleff, que fué votada por unanimidad.

De las islas:

Sóller

Anteayer por la tarde fué presentado por la guardia civil al Juzgado municipal de Fornalug, un individuo del mismo pueblo que había hurtado del predio de *Moncaire*, varias reses lanaras y que según noticias se proponía venderlas a un cortante de Alaró.

—El precio del aceite de oliva que en todo el transcurso del año se había cotizado a 100 pesetas la somada (99 litros próximamente) ha subido en la presente quincena hasta 110 pesetas con tendencia a nueva alza, en vista de que los propietarios empiezan a comprender que la cosecha venidera no podrá ser tan abundante como se esperaba.

—Estamos en el último mes del tercer trimestre del corriente ejercicio económico y todavía según nos dicen, el Ayuntamiento de Fornalug no ha ingresado en la Caja especial de primera enseñanza un saldo de 314 pesetas y céntimos que está debiendo por atenciones de la misma en el segundo trimestre. Bueno sería que el señor Gobernador se cuidara de recordarlo a quien corresponde.

—Hemos tenido el gusto de probar en casa de un amigo nuestro un licor tónico estomacal al que con suma propiedad se le ha dado el nombre de *Benedetto* que por su gusto, riquísimo aroma y modo de presentarlo nos recuerda al *Benedictine* preparado por los monjes de la Abadía de Fecamp de justo renombre en toda Europa.

Como el nuevo licor *Benedetto*, que ha traspasado ya los mares de nuestra roqueta, honra a la producción nacional y muy especialmente a la mallorquina, enviamos al autor y fabricante a la vez D. F. Fuster Molinas nuestro más sincero parabien.

—La canalización de aguas potables por todo el casco de esta población y afueras del mismo, no como un negocio particular, sino como de utilidad pública y comodidad del vecindario, propuesto por el actual Alcalde nuestro amigo don José Serra, en su última sesión, a sus compañeros de municipio, ha sido la comidilla de estos días.

Con objeto de que fuesen menos los obstáculos que encierra el proyecto en cuestión ofreció el señor Serra, con una generosidad que le honra grandemente, ceder gratuitamente el derecho de que a través su finca denominada *Las Tancas* la tubería que conduzca el agua destinada al abasto público. Por unanimidad fué aprobada por la Corporación la noble y hermosa idea de su digno Presidente y se acordó a la vez rogar a la Comisión Provincial se digne disponer que el Arquitecto provincial pase a ésta con



La señora

D.^A Francisca Forteza Piña

FALLECIÓ EL DÍA 5 DE LOS CORRIENTES

— E. G. E. —

Su desconsolado esposo Don José Forteza Rey, su hermano y hermana política, sus sobrinos y demás parientes, suplican a sus amigos y conocidos se sirvan tenerla presente en sus oraciones y asistir al funeral que se celebrará en la parroquial iglesia de San Nicolás mañana miércoles a las 11 de la misma en lo que recibirán especial favor.

No se invita particularmente.

objeto de hacer a la mayor brevedad posible el proyecto y presupuesto que sean necesarios para la pronta realización de la mejora de referencia. Por el desprendimiento digno de los y de gratitud acórdose conceder un voto de gracias al señor Alcalde, por sacrificar espontáneamente sus intereses particulares al bien común.

Enviamos nuestro caluroso aplauso en primer lugar al señor Serra por sus iniciativas particulares y por su desinterés cuando del bien público se trata, y al Ayuntamiento que, secundando a su Presidente, otorga su voto unánime para dotar al pueblo de una mejora de tantísima importancia.

—Ante el Ayuntamiento ha tenido lugar hoy el acto de clasificación y declaración de soldados del actual reemplazo sin incidente alguno.

—A la hora de itinerario llegó el lunes por la mañana el vapor correo *Lulio* a nuestro puerto, procedente del de Barcelona, con la correspondencia pública y pasajeros, habiendo salido al anochecer para el punto de su procedencia con algunos pasajeros, la correspondencia y una regular partida de cemento y otros efectos.

—Don Lorenzo Mayol y don Juan Joy han tomado por su cuenta el vasto salón de *Cas Pollensí*, al objeto, según se dice, de que pueda servir de comitè o punto de reunión para los que militan en las filas del bando conservador.

—Las obras que se ejecutaron por

administración municipal en los días comprendidos entre el 21 y 28 del pasado mes, ambos inclusive, importaron 186 pesetas 26 céntimos.

Consistieron en construir un muro de sostenimiento en la calle de la Bola, sembrar arboles en la carretera del puerto y en reparar el piso de la calle de la Alquería del Conde.

—A cincuenta reales la carga páganse las naranjas en esta comarca y no creemos que a menos precio se embarque ninguna ya este año, pues que mántiense firmes en la demanda los propietarios y les queda a estas horas muy poca cantidad.

—En el ángulo de la plaza contiguo a las Casas Consistoriales se sembró a principios de semana un plátano en sustitución del olmo que fué arrancado hará cosa de un mes.

—Aunque por la inconstancia en la temperatura y lo perjudicial que suelen ser los temporales, hielos y sobre todos los vientos se haya dado al mes de Marzo el nombre de variable nunca con más propiedad que en el presente podrá decirse que el nombre ha resultado acertadísimo. Desde el martes, primero de mes, hasta hoy, ni por un momento ha dejado de soplar un fuerte viento y hasta a intervalos con honores de huracán. En la pasada noche los buques anclados en el puerto han tenido que reforzar sus amarras, pues las olas barrián la escollera como pocas veces se ha visto igual. El día de hoy ha sido de los

más rigurosos del actual invierno: mucho frío, mucho viento y una regular capa de nieve que ha llegado hasta la base del *Puig Mayor*. —C.

7 de Marzo de 1898.

De la capital:

Por uno de los últimos correos vino aprobada por el Gobierno central del Banco de España la terna formulada por la Sucursal de esta provincia para el nombramiento de vocales supernumerarios del Consejo de Gobierno de la misma, quedando en su consecuencia nombrados:

Don Gabriel Maura.

Don Antonio Sbert y Canals.

D. Antonio Frontera.

D. Francisco de P. Fons.

En distintas ocasiones hemos aplaudido el acierto que preside a la administración de esta sucursal y debemos reiterar nuestro aplauso en vista de la elección de los expresados señores, que seguramente será muy bien recibida por todos los accionistas.

Las listas de abono a los *Conciertos Clásicos* que han de verificarse los días 12, 13, 19 y 20 del actual van aumentando considerablemente; tanto que el próximo jueves podrán quedar cerradas en definitiva.

En breve daremos a conocer los programas de las cuatro sesiones. Estas se verán mucho más concurridas que en las dos temporadas anteriores. Los cuartetistas Sres. Crick-boom, Rocabrumba, Aynand, Casals y Grana-

dos llegarán a esta ciudad el sábado próximo.

Según telegrama recibido por la Isla Marítima, el vapor *Lulio* suspendió ayer su salida para Sóller a causa del mal tiempo.

D. Enrique Fajarnés, administrador principal de correos de estas islas, nos comunica que el vapor *Isla de Panay* que tenía que salir el día 5 del presente del puerto de Barcelona para Filipinas, no lo verificará hasta el día 12 del actual.

Sigue inservible el aparato de la fuente de la plaza de Quadrado.

El sábado por la mañana se extravió en el trayecto comprendido entre la iglesia de la Concepción hasta la Rambla un reloj de oro esmaltado con un cordoncillo del mismo metal.

La persona que lo tenga en su poder puede pasar por esta redacción y se le indicará quién es el dueño, el cual gratificará el hallazgo.

Ayer en uno de los predios cercanos a *Can Pastilla*, del término de Lluchmayor, fueron cortados 28 almendros, jóvenes, sin que se sepa quién ha sido el autor del hecho.

Nos comunica el presidente del Colegio Médico-Farmacéutico que en el local que ocupa dicha sociedad, calle de Brosa, 19, se recibirán las notas de los que se adhieran al Congreso Internacional de Higiene que debe celebrarse en Madrid desde el 10 al 17 del próximo mes.

Hemos visto en los escaparates de la Tienda de las Monjas el nuevo surtido de géneros negros de seda y lana que ha recibido dicha casa propios para la Semana Santa, los cuales son de exquisito gusto.

Hemos oído asegurar que se vuelve a jugar descaradamente en la mayor parte de cafés de esta capital, lo que trasladamos al señor Gobernador civil de la provincia para su conocimiento, si es que lo ignoraba.

Ayer por la mañana empezaron los trabajos para el desmonte de la máquina del vapor *Islaño*, valiéndose para ello de la grúa que el señor Oliver tiene montada en una barcaza.

Ayer tarde a última hora cundió la voz en esta ciudad de que unos pescadores habían visto por las aguas de la isla Dragonera el buque naufragado de que tantas veces nos hemos ocupado.

Decíase que la compañía de vapores *Islaña Marítima*, había dispuesto que el domingo saliese uno de sus buques a explorar aquellas latitudes, pero que a consecuencia del duro viento que reinó, tuvo que suspender la salida.

Decíase también que en la costa de Andraig había aparecido un cadáver, suponiéndose que pertenecía a la tripulación del buque naufragado.

Como que hasta la hora presente no hemos podido comprobar detalle alguno que confirme lo apuntado, lo damos tan solo como mera información.

Para comparecer ante el señor Alcalde, está hoy citado el dependiente del resguardo de consumos que según se dice, en la noche del domingo último pegó un garrotazo a una mujer, en el felato de la puerta de San Antonio.

A las cuatro de la tarde de ayer fondó en este puerto, procedente del de Cetta, el vapor *Cataluña*, con cargamento de bocoyes de vino.

El vapor *Ciudad de Mahón* volvió ayer tarde a suspender su salida para Mahón, a causa de continuar aún el temporal iniciado el sábado.

Por la misma causa entraron ayer tarde en nuestro puerto de arribada forzosa, varios buques de vela de gran porte.

A las seis y media de la tarde de ayer fué conducido a la última morada el cadáver de don Luis Alcover Jaume, vocal de la Junta de Gobierno de la Sociedad *Crédito Balear*, fallecido por la mañana.

El cortejo fué numerosísimo, siendo una muestra más de las numerosas simpatías con que contaba.

Reciba de nuevo su familia la expresión de nuestro más sentido pésame.

Según noticias que hemos recibido, los daños que el último vendabal ha causado en los campos son numerosos, habiendo tronchado gran cantidad de árboles.

Los sembrados y en particular los haberes han sufrido también grandes desperfectos, calculándose que las pérdidas serán bastante numerosas.

nado a su sostenimiento, me contestaron que no tenían que pagarme nada, ni nada que tratar conmigo.

—Yo me incomodé formalmente, y me echaron a la calle! ¡Parece que también se quejaron al Rojo, ó que se enteró de otro modo de lo que yo había hecho, porque en esta ocasión me sacudió de firme!

—La niña, ¿estaba vestida como la gente del pueblo cuando os la entregaron?

—No; sus vestidos indicaban, seguramente una posición más elevada.

—Su ropa ¿no tenía alguna marca ó cifra cualquiera?

—Habían quitado ó arrancado visiblemente las marcas, porque la ropa se hallaba rota ó cortada en el sitio de la cifra... Sin embargo, yo he descubierto algunas trazas... Pero, —añadió yendo a una caja de madera colocada en un rincón del cuarto y sacando un pañuelito de fina batista — ¡mirad! ¡Este es el único objeto que me queda del primer traje de la niña! Lo he conservado precisamente porque existen en el algunas señales de una cifra... Aquí... en esta punta, señor.

Y mostró al vizconde algunos hilos blancos, que sin duda no habían tenido tiempo de arrancar.

Gaston se apoderó del pañuelito con cierta emoción, é inclinándose hácia la ventana del chalet para ver mejor, descubrió los restos imperceptibles de una letra que podía ser una I ó una S. La segunda letra estaba perfectamente intacta, y era sin duda alguna una I.

Encima de la cifra se hallaba un rasgón, como si se hubiera querido arrancar con violencia aquel indicio del origen de la niña; pero sin embargo quedaban algunas trazas de puntos, como si hubiera otra marca además de las dos letras...

¿Sería una corona?... Gaston no quiso admitir esta suposición inverosímil, tanto más que el pañuelo había sido lavado y la batista podía haber sido pisada en aquella parte.

Mientras examinaba con atención aquel único recuerdo de la pobre niña abandonada, la vieja le dijo:

—¡Muchas veces he pensado vender este pañuelo, por el que me hubiera sacado seguramente dos ó tres

francos; pero siempre me ha detenido la idea de que esto podría servir para reconocerla algún día.

—¿Y nunca ha venido nadie a informarse de esa infeliz?

—No, señor.

—¿Podrías reconocer al hombre que acompañaba a vuestro sobrino?

—¡Oh! no, señor; ¡imposible!... ¡No he visto sus facciones ni oído el sonido de su voz!

—No os ha hecho transmitir ninguna orden, expresar algún deseo, relativamente a la instrucción de la niña, por ejemplo, a la religión?

No, señor, no me han dicho nada respecto a eso. Además, —añadió, —esa chiquilla es incapaz de aprender nada, porque es un poco loca.

—¡Local!... ¿Es eso verdad?

—¡Oh! seguramente, señor; ¿no lo habeis notado al momento?

—¿Y desde cuando está así?

—Nunca la he visto diferente de lo que es hoy. Empezó por estar peligrosamente enferma de una violenta fiebre con delirio, y esto desde la primera noche que pasó bajo este techo. Creo que ya estaba enferma cuando la traje aquel hombre; al menos su sueño de entonces me pareció extraordinario; no había medio de despertarla, y sólo fué interrumpido por el delirio.

Estuvo enferma durante algunas semanas, y el médico que trajo mi sobrino declaró que era una fiebre... una fiebre... a fé mía, que no recuerdo el nombre que le dió.

—Una fiebre cerebral, ¿no es eso? —le indicó el vizconde.

—¡Sí, sí, eso es lo que dije!... Cuando por fin se halló en estado de poder andar y salir, se repuso bastante pronto; pero al momento noté que alguna cosa le faltaba aquí, —añadió la vieja designando la frente. —Es una niña intratable, violenta, y que me da muchos malos ratos os lo aseguro, señor.

Gaston suspiró involuntariamente, pero sin contestar a la última observación de la vieja.

Llegan hasta nosotros noticias de que en aguas de la isla de Cabrera, zozobró anteayer un falucho á causa del fuerte vendaval.

De los seis individuos que lo tripulaban, tres de ellos, despues de penosos esfuerzos y de andar á nado unas seis horas, lograron ganar tierra, llegando á las playas de la isla de Cabrera.

De los otros tres individuos no se tiene noticia, por lo que supone, perecieron ahogados.

Todos los tripulantes son naturales de Santanyí.

Ayer llegaron á esta ciudad los tres naufragos, con todo el cuerpo magullado y azuladas las extremidades á causa de la lucha que sostuvieron con las olas.

En la Estación telegráfica de esta ciudad se halla detenido, por ignorarse el domicilio de la interesada, un despacho dirigido á doña María Bestard, sin más señas.

La Gaceta del día 3 del actual publica la busca y captura del recluta desertor Bernardo Llaneras Sitjar, natural de Porreras.

Se nos ha manifestado que mañana, cumpliendo las órdenes del señor Capitán general de estas islas, las fuerzas francas de servicio del regimiento regional de Baleares núm. 1, saldrán á verificar el segundo paseo militar, yendo probablemente hasta Santa María.

El día 16 del actual empezarán en la sala de la Facultad de Derecho de la Universidad Central, los ejercicios de oposición para las cátedras de lengua alemana, vacantes en los institutos de Cádiz y Santiago.

En vista del Real decreto publicado en la Gaceta del día 4, referente á la suspensión de la exención del recargo extraordinario sobre el trigo y las Harinas, en la aduana de este puerto se ha fijado un anuncio manifestando que quedan reducidos los derechos del trigo á 6 pesetas por 100 kilogramos y á 10 los de las harinas.

El último Boletín Oficial de la provincia publica en la sección de la Gaceta el real decreto recaído en autos de competencia promovida entre el Sr. Gobernador de la Provincia y el juez del partido de Inca.

A pesar de las desgracias ocurridas últimamente y de las denuncias que cada día viene haciendo la Prensa, no hemos visto que por parte de la autoridad municipal se haya tomado ninguna medida encaminada á evitar que los conductores de carruajes sigan atropellando con sus vehiculos á los transeúntes.

Decimos esto porque ayer tarde á cosa de las cinco dos carritos lijeros iban á escape por la esplanada del muelle atropellando á todo bicho viviente y á pesar de que el hecho fué visto por un guardia municipal que estaba de plantón junto al fielato, no trató siquiera de impedirlo.

Esperamos que el señor Alcalde se ocupará algo más de este asunto antes que tengamos que lamentar otra desgracia como la ocurrida hace algunos días en la carretera de Inca.

Otro abuso venimos observando por parte de los conductores de vehiculos y este es que la mayor parte de ellos transitan de noche por las calles del interior de la ciudad sin llevar el correspondiente farol, contra lo que previenen las ordenanzas municipales.

Y basta por hoy.

En el Ayuntamiento

Bajo la presidencia del alcalde señor Losada celebró ayer la Corporación municipal la sesión ordinaria en segunda convocatoria, dando principio á las once y tres cuartos de la mañana.

Despues de leida y aprobada el acta de la sesión anterior, se enteró de varias cuentas por servicios municipales, que también fueron aprobadas.

En vista del dictamen emitido por la Comisión de Hacienda, se acordó el pago de los recibos de la contribución correspondientes al tercero y cuarto trimestre del año económico de 1896 á 97, de la finca que fué de doña Margarita Cañellas, sita en la plaza de la Consolación, y que fué expropiada por el Ayuntamiento.

Se acordó dar de alta en el padrón de vecinos de esta ciudad, á doña Josefa Moreno Calderón, por haber trasladado su residencia en esta ciudad.

Se enteró de un oficio del señor Gobernador de la provincia, notificando la favorable resolución recaída sobre la instancia elevada por don José Fer-

nández Labandera en la que suplicaba se le concediese el derecho para desempeñar la plaza de contador de fondos municipales.

Se aprobaron varios dictámenes de la Comisión de aguas.

De acuerdo con lo propuesto por la Comisión de Cementerios, se acordó expedir á favor de don Ramón Matas Pascual, el título por duplicado de la sepultura número 274, cuadro 8.º del cementerio católico de esta ciudad.

Se acordó la distribución de fondos para el presente mes.

Se aprobaron varios permisos para obras particulares.

En vista de la denuncia hecha por el celador municipal y el dictamen de la Comisión de Beneficencia, se acordó ordenar la demolición del muladar existente en las cercanías del caserío del Coll d'en Rebasá, por no reunir las condiciones de salubridad necesarias.

Se concedió á la Sociedad Barcelonesa de Guano, el privilegio exclusivo por cinco años, para el aprovechamiento de las materias orgánicas, procedentes de animales muertos y residuos del Matadero.

Por mayoría de votos se desechó una proposición suscrita por los señores Abrines, Sbert, Font y Esteve, en la que pedían se suprimiera la plaza de cronista de Mallorca.

Se acordó que quedará por ocho días sobre la mesa una proposición suscrita por los señores Zaforteza, Gual, Morell y Mulet en la que proponen que se provea la plaza de archivero municipal; que dicha plaza vaya aneja al título de cronista y por último que la consignación acordada para este último cargo sea para ambos.

El señor alcalde dió cuenta á la Corporación de la visita que acababa de hacerle el presidente y varios individuos de la Federación local de las sociedades obreras, habiéndole entregado una solicitud, de la cual damos cuenta en otro lugar.

El mismo señor alcalde propuso que se nombrara una comisión especial para ocuparse de ella; pues considerara, dijo, que el asunto es de interes vital.

El señor Serra apoyó lo manifestado por el señor alcalde, añadiendo que deberían suprimirse otros gastos para destinarlos al socorro de la clase trabajadora.

El señor Mulet dijo que como individuo de la Comisión de Hacienda debía manifestar, que dicha Comisión teniendo ya en cuenta la crisis que está atravesando la clase obrera, había conseguido en los futuros presupuestos una cantidad que oscila de cuarenta á cincuenta mil duros, para obras, con los cuales se podrá dar trabajo á un sin número de obreros.

Acto seguido se nombró la comisión, quedando designados los señores Pou, Serra, Mulet, Moll y alcalde, la cual se reunirá esta tarde á las cinco. Y se levantó la sesión.

La manifestación de ayer

Apesar del anuncio publicado en los periódicos de haberse suspendido la manifestación anunciada, á causa de haber prestado apoyo el señor Guzmán á la petición de los obreros, se reunió en el Borne un numeroso grupo el cual se dirigió á la plaza de Cort donde ya le esperaba otro más numeroso. A éstos se unieron otros elementos que parecían dispuestos á obstruir los propósitos del núcleo principal de los manifestantes, y todos juntos dieron algunos gritos frente al Ayuntamiento en el momento de comenzar la sesión, tal vez porque los dependientes del Municipio prohibieron la entrada en el local. Una vez franqueada, despues de haber observado algunos que la medida era arbitraria, la multitud tomó por asalto la escalera y allá arriba se reprodujo la gritería, hasta el punto de que un concejal se vió obligado á manifestar que tomaría severas medidas si no se producían con orden.

La comisión organizadora pasó al despacho del Alcalde para apoyar verbalmente una proposición escrita en la cual se pide: 1.º Que el Ayuntamiento ponga de su parte cuanto le sea posible para dar acupación á los muchos braceros que hoy se encuentran sin trabajo. 2.º Que, en vista de lo exiguo que son los jornales de los empleados municipales, insuficientes para atender á las necesidades de una casa la más modesta y pobre, el Ayuntamiento establezca tiendas -asilos semejantes á las que hay en la Peninsula, donde se pueda comer por poco precio. Y 3.º Que, interin se ha-

ce lo anterior, el Ayuntamiento reparta bonos de pan y arroz entre los obreros que lo necesiten.

El Sr. Losada recibió á la comisión con su agrado habitual, ofreciéndole su personal apoyo é influir en el ánimo de sus compañeros para poner remedio á esa situación del cuarto estado, realmente embarazosa. Lo mismo manifestó desde el balcón á los manifestantes; pero éstos hicieron alguna que otra muestra de desagrado creyendo que aquellas frases eran puramente de coquetismo. El Sr. Roca, presidente de la Federación local de las sociedades obreras, habló también desde el balcón para aconsejar á sus compañeros que se disolvieran pacíficamente en vista de que se contaba con la protección de las personas honradas y con la de los que están en el Ayuntamiento merced al voto popular, dignos de los mayores respetos por haber dado en más de una ocasión pruebas de su acendrado amor al pueblo.

Despues de esto se quedó la plaza de Cort solo con los que actuaron de curiosos, y los manifestantes se dirigieron á la calle de la Paz donde tienen su Centro Instructivo, hablando los Sres. Roca, Binimelis y Liompart.

El Sr. Binimelis fué delegado por la comisión para dar cuenta al Sr. Guzmán de que la manifestación se había efectuado con el mayor orden.

De los acuerdos tomados por el cabildo damos cuenta en otro lugar de este número.

Suscripción Diocesana

Table with 2 columns: Name and Pesetas. Includes entries for Don Antonio Artigues, Doña Antonia Antich, Doña Isabel Planas, etc.

Palma 7 Marzo de 1898.—El Tesorero-secretario, José Auba Pbro., del Oratorio.

(Se continuará)

Cultos para mañana

Jubileo de Cuarenta-Horas

Concluirán en las Hermanitas de los pobres: exposición á las seis de la mañana. A las diez, misa mayor. Al anochechar, rosario, sermón, Te-Deum y la reserva.

Otras funciones

En Montesión, por la noche, sermón doctrinal por un Padre de la Compañía de Jesús.

Visita á la Corte de María

A la Purísima Concepción, en la Catedral.

Bibliografía

Acaba de publicarse el tom III de Aplech de Rondayes Mallorquines den Jordi des Recó (Antoni M. Alcover Pre.) Se ven á 2 pesetas en las librerías de n'Amengual y Muntaner, Guasp, Palou y Puigredon, en Palma. En Inca en la librería de Amengual y Muntaner.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

Aprestos militares.-Conferencia

Madrid 7 á las 9'50 m.

Washington.—Insistese en asegurar que Mac Kinley ha propuesto al gobierno que se hagan aprestos militares, aunque cree no estallará la guerra con España.

Reconócese que la situación es peligrosa.

Mac Kinley ha conferenciado con Mr. Long con objeto de buscar recursos para aumentar la marina de guerra.

Mr. Long conoce el movimiento de los barcos españoles.

La prensa jingoísta

Madrid 7 á las 9'50 m.

New York.—El periódico el Herald insiste en que España ha adquirido nuevos buques de guerra, pero el periódico World lo niega.

La prensa sensacional solo busca interviews con hombres públicos y opiniones desfavorables á España, con objeto de encender los ánimos y avivar las pasiones.

Lo que dice un americano

Madrid 7 á las 9'50 m.

Washington.—El senador Mr. Sherman ha declarado que es evidente que España se prepara para la guerra. Los Estados Unidos, dice, seguirán obrando con neutralidad.

Los cubanos adeptos á España son favorables á la guerra pero el gobierno de los Estados Unidos carece de motivos para declararla, hasta que España ejecute actos de hostilidad.

Noticia absurda

Madrid 7 á las 11'50 m.

Un telegrama recibido de Washington habla de la interview celebrada por un periodista con el cardenal Rampolla, en la que éste manifestó que el Papa simpatizaba con los cubanos y reconocía que era justa la causa que defienden.

La noticia no puede ser más absurda.

Noticias varias

Madrid 7 á la 1'10 t.

El señor Gullón ha despachado con la Reina algunos asuntos de escaso interés.

Me ha dicho que no ha pedido directa ni indirectamente el relevo del representante yankee en Cuba.

Oficialmente se sabe que el Gobierno de los Estados Unidos ha desistido de enviar barcos á Matanzas y á Sagua en virtud de las reclamaciones hechas por nuestro Ministro de Estado.

Han conferenciado los señores León y Castillo y Gullón.

Banquete

Madrid 7 á las 3 t.

Mañana obsequiarán con un banquete al general Agustí, el cual se encuentra en Vitoria.

Concurrirán todas las clases sociales y todos los elementos políticos.

Para asistir al acto sale hoy de Madrid el señor Becerro de Bengoa.

Noticia desmentida.-Enfermo

Madrid 7 á las 3'10 t.

Telegramas particulares de la Habana desmienten que don Manuel Calvo, español hacendado, piense abandonar Cuba para siempre viniendo á vivir en la Península.

El señor Groizard está enfermo.

Descarrilamiento

Madrid 7 á las 4'50 t.

Telegrafían diciendo que ha descarrilado cerca de Lyon un tren procedente de Marsella.

Se cuentan diez heridos graves.

Mencheta

ESTADISTICA

Inscripciones verificadas en los Juzgados. Nacimientos: Día 5.—Varones 2.—Hembras. Matrimonios: Día 5.—Don Guill-

mo Muntaner Planas con doña Isabel Valicanera Sabater.

Defunciones. Día 5.—Margarita Noguera Llompart, casada, 43 años, Son Lull (La Vileta), hidropedia.—Juan Ballester Arbós, 9 años, c. del General Barceló, meningitis.—Juana María Segura Bonnin, casada, 70 años, c. de la Galera, diabetes.—Gabriel Covas Pons, casado, 76 años, c. de la Merced, bronquitis.—Francisca Forteza Piña, casada, 68 años, c. de San Vicente, asistolia.—María Roig Serra, soltera, 27 años, c. de la Rambla, tifóidea.—Antonio Hernández Vidal, casado, 63 años, c. de la Rosa, neumonía.

Registros del puerto de ayer á la puesta del sol:

Estado de la atmósfera.—Cargada, hay cirrus.

Id. del horizonte.—Calmoso.

Dirección del viento.—O. fresco.

Estado de la mar.—Rizada en el puerto, marejada fuera.

Buques á la vista.—Ninguno.

Indicaciones del Vigía de Porto-pi.—Ninguna.

Incidencias.—Soplaba el viento al cuarto cuadrante fresco, rizada la mar en el puerto, gruesa fuera puntas, cielo despejado, horizonte calmoso y elevado el nivel de las aguas cuando el orto. Fué refrescando á medida que se elevaba el sol sobre el horizonte y á medio día era duro. En el curso de la tarde inclinó al O. el viento, abonanzó algo al ocaso.

Noticias.—Entró el vapor Cataluña y de Cette y una barca sueca de arribada.

No hubo salidas.

Buques fondeados: Día 7.—Vapor español Cataluña, de 662 ton., de Cette.

Buques despachados: Día 7.—Ninguno.

Matadero: Día 7.—Reses sacrificadas para el abasto público.—Bueyes, 6.—Vacas, 0.—Toros, 1.—Novillos, 0.—Terneras, 1.—Carneros, 0.—Ovejas, 7.—Borregos, 0.—Corderos, 140.—Cabras, 1.—Cegajos, 0.—Cabritos, 0.—Cerdos, 2.—Cerdas, 0.—Lechonas, 4.

Sociedades y Corporaciones Crédito Balear

Quedan señalados todos los días laborables de 9 á 12 de la mañana, exceptuando los martes y viernes, para pago del complemento de beneficios correspondientes al año 1897 acordado en Junta General celebrada en el día de ayer.

Para el cobro se requiere la presentación personal del interesado, ó una autorización suscrita por el mismo, para la cual facilitará impresos la Secretaría de esta sociedad.

Palma 7 de Marzo de 1898.—Por el Crédito Balear. El Vocal de turno, Juan Aguiló.

ULTIMAS NOTICIAS

de la madrugada De lo capital:

A última hora se decía anoche que los naufragos de que hablamos en otro lugar de este número se hospedaban en la fonda de La Estrella. La noticia era absolutamente falsa.

TELEGRAMAS

Una noticia

Madrid 7 á las 10 n.

Han quedado listos en Cádiz para desempeñar cualquier comisión los buques de la primera división y los torpederos.

Ahora se ocupan en alistar los torpederos que han de componer la segunda.

Una jugada.-Rumor desmentido

Madrid 7 á las 10'30 n.

La baja de los fondos españoles en las bolsas de Londres y París la atribuyen los ministeriales á una jugada contra nuestro crédito.

El señor Sagasta ha desmentido el rumor que ha circulado de que existían ciertas discrepancias entre el Vaticano y España.

Mañana se publicará una circular concediendo la licencia absoluta á los individuos del reemplazo de 1886.

Mencheta.

El mejor preparado para el estómago es el Elixir á la Ingluvisia. Véase el anuncio en la 4.ª página.

FERRO-CARRILES de MALLORCA



Servicio de trenes para viajeros que registró desde el día 10 de Noviembre de 1897

De Palma hasta Manacor y Felanig, á las 7'55 mañana y 2 tarde. De Palma hasta Lapuebla, á las 7'55 mañana, 2'30 y 5'20 tarde. De Manacor hasta Palma y Lapuebla, á las 6'45 mañana y 5 tarde. De Manacor hasta Felanig, á las 3'45 mañana. De Felanig hasta Palma y Lapuebla, á las 7 mañana y 4'45 tarde. De Felanig hasta Manacor, á las 7 mañana. De Lapuebla hasta Palma, á las 7 12 mañana, 1 y 5'15 tarde.

De Lapuebla hasta Manacor y Felanig, á las 7'12 mañana y 1 tarde. De Inca hasta Palma á las 6'40 mañana. El Director G., Guillermo Moragues.

Vapores Correos

SALIDAS

Lunes 2 tarde, para Barcelona (via Soller). Martes 5 tarde, para Barcelona (directo). Miércoles 9 mañana, para Ibiza y Valencia; y 2 tarde para Mahón (via Alcudia) Jueves ninguna. Viernes 5 tarde, para Barcelona (directo). Sábados 9 mañana, para Ibiza y Alicante.

Domingos 2 tarde, (via Barcelona para Alcudia).

ENTRADAS

Lunes 10 mañana, de Barcelona (via Soller), y de Mahón (via Alcudia). Martes 9 mañana, de Ibiza y Alicante. Miércoles 9 mañana, de Barcelona (directo). Jueves 10 mañana, de Barcelona (via Alcudia). Viernes 2 tarde, de Ibiza y Valencia. Sábados 9 mañana, de Barcelona (directo). Domingos ninguna. Servicio directo entre Mallorca y Menorca De Palma para Mahón, los sábados á las cinco de la tarde. De Mahón para Palma, los martes á las cinco de la tarde.

MARZO

8

1834.—Pregón llamado á los que habian ido al servicio de la armada de Cerdeña.

MARTES

66 | Santos Juan de Dios fundador | 299 y Varamundo dr.

MARZO

9

1763.—Es nombrado obispo de Mallorca don Francisco Gavido de la Vega.

MIÉRCOLES

67 | Santos Francisca viuda y Ca- | 299 talina de Bolonia.

Línea de vapores Transatlánticos

DE PINILLOS IZQUIERDO Y COMPAÑIA DE CADIZ—S. EN C. Salidas fijas para las Antillas Méjico y Estados Unidos Saldrá el 30 de Marzo directamente de este puerto el vapor

Miguel M. Pinillos

para Puerto Rico, Arecibo, Mayaguez, Ponce, Santiago de Cuba y Nueva Orleans. Para más informes dirigirse á los representantes de la compañía señoras Martines y Planes, Banqueros y Comerciantes, San Juan, 20, Palma. Giran letras sobre todos los puntos de España y principales del Extranjero. Aseguran de riesgos marítimos y de incendios, por cuenta de la gran Compañía Unión Comercial de Londres.

Advertisement for ESTÓMAGO É INTESTINOS ELIXIR Á LA INGLUVINA GIOL. Includes text: 'TODAS LAS ENFERMEDADES DEL ESTÓMAGO É INTESTINOS se curan siempre con el ELIXIR Á LA INGLUVINA GIOL' and 'APROBADO Y RECOMENDADO POR LA M. I. ACADEMIA MÉDICO-FARMACÉUTICA DE BARCELONA'.

Depósito en Palma, Centro Farmacéutico y farmacia de Juan Valenzuela y J. Sureda y Llitaras.

Impotencia debilidad genital, Espermia torrea y esterilidad.

Curación rápida con la pomada fortificante de Rodríguez de los Ríos. Es inofensivo y produce efecto maravilloso desde la primera fricción: 10 pesetas bote. Va por correo. CARTAGA 12, farmacia Madrid. En Palma de Mallorca: Marina 84 y 86. Centro farmacéutico.

Advertisement for PAPEL DE ARMENIA ANTISEPTICO PODEROSO. Includes text: 'DESCUIDAR LA HIGIENE, ES SUICIDARSE PAPEL DE ARMENIA ANTISEPTICO PODEROSO' and 'COMO PERFUME AGRADABLE NO TIENE RIVAL'.

Advertisement for CONFITES CARPA COTOS. Includes text: 'CONFITES CARPA COTOS' and 'Premiados con Diploma de Honor y Medalla de Oro en la Exposición de Suex y del Cairo. De venta en Palma: Farmacia de J. Valenzuela'.



25-BROSSA-25

Estamperia, ceros y molduras para marcos La casa que vende más barato

Vapores para Rio Janeiro, Montevideo y Buenos Aires.

Salidas fijas mensuales del puerto de Barcelona.

Servicio del mes de Septiembre: días 2, 11, 16 y 21.

Los pasajes se despachan en Palma, plaza de Antonio Maura, número 5.

Advertisement for COMPRIMIDOS DE VICHY. Includes text: 'Puede prepararse si mismo e con grande economia, A AGUA MINERAL análoga á aguas naturales com es' and 'COMPRIMIDOS DE VICHY'.

En Palma, Juan Valenzuela, depósito de especialidades farmacéuticas, nacionales y extranjeras.

Advertisement for Elixir Estomacal de Saiz de Carlos. Includes text: 'Elixir Estomacal de Saiz de Carlos' and 'Curación segura del 83 por 100 de los enfermos crónicos del estómago é intestinos, aunque lleven 25 años de sufrimiento'.

Advertisement for UNA OPERACION PARTICULAR. Includes text: 'UNA OPERACION PARTICULAR es el separarse las cejas quien las tenga muy pobladas y le dan entrecerjo serio y repulsivo'.

Advertisement for Depilatorio Imperial Padró. Includes text: 'Depilatorio Imperial Padró FRASCO 10 REALES' and 'Farmacia del Globo, Plaza Real, Barcelona.'

Advertisement for NO MAS CASPA, NI CANAS. Includes text: 'NO MAS CASPA, NI CANAS ni enfermedades de la cabeza El Tricofero Padró' and 'que es el tónico más antiguo de España y más acreditado, hace crecer el pelo sano, limpio y con su color natural'.

Advertisement for AGUA FLORIDA MURRAY & LANMAN. Includes text: 'DELICADO AGUA FLORIDA REFRESCANTE Y DURADERO' and 'MURRAY & LANMAN'.

Advertisement for JARABE PAGLIANO. Includes text: 'JARABE PAGLIANO DEPURATIVO REFRESCANTE DE LA SANGRE DEL PROFESOR ERNESTO PAGLIANO' and 'N. B. NUESTRA CASA DE FLORENCIA ESTA SUPRIMIDA'.

Advertisement for PIANOS-J. VIDAL. Includes text: 'Fábrica de las más antiguas de España PIANOS-J. VIDAL' and 'Garantizados por 10 años Venta á plazos á 5 duros mensuales'.

Advertisement for ENOLATURO PADRO. Includes text: 'No más enfermos Se curan todas las enfermedades (menos las procedentes de lesión orgánica) con el ENOLATURO PADRO, regenerativo y depurativo de la sangre'.

Imprenta de Amengual y Mantaner